

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.876

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 6 de Agosto de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



Máquina de escribir

Campeón oficial desde hace
15 años consecutivos

Underwood

C. M. Guillermo Trúñiger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Representante en Albacete:

Emilio Gomez, Estrella 8.

DE ACTUALIDAD

El Presidente optimista

Siempre he sostenido, porque siempre lo he creído, que el regidor de la cosa pública necesita una fé firme, casi la fé del carbonero, en la asistencia de Dios, en sí mismo y en el pueblo que gobierna. Dado su entendimiento soberano y las circunstancias en que actuó, y habiendo siendo punto menos que amo absoluto en un país convaliente de la guerra civil y desengañado de las turbulencias revolucionarias, no hizo grandes ni extraordinarias cosas Cánovas del Castillo, pero es asombroso que hiciera lo que hizo, habida consideración á que era un político que por haber estudiado principalmente nuestra historia en el periodo de la decadencia, estaba tomado del pesimismo más desconsolador y desconflaba de la mente y del corazón de nuestro pueblo. Sobre roca desnuda solo siembran los locos. La tierra ingrata y dura en la que todo invita á temer la esterilidad no es laborada por el hombre que acepta los dictados de la prudencia y de la reflexión.

Pero el político que tiene aquella triple fé de que hablé antes posee una gran fuerza, siquiera la del optimismo, que lleva luz al alma y sanas alegrías al corazón. Sanchez Guerra no es un político buho, es un político alondra, y porque es alondra y no buho, en vez

de graznar desgracias canta venturas, tan ingenua y naturalmente como pían aquellos pajarillos en saludo alegre á la salida del sol.

Otro que no fuera el señor Sanchez Guerra, pensaría, acaso razonablemente, que cuando con tantos apuros, á costa de tantas transacciones, acomodados y aun deserciones de un deber quizás más secundario que el de legalizar la situación, ha sacado un presupuesto, fuera locura esperar que estas Cortes voten otro. Pues ahí está el señor Sanchez Guerra pensando todo lo contrario y asegurando en nota oficiosa que en Noviembre y en cumplimiento del precepto legal presentará al Parlamento una nueva ley económica.

¿Qué les parecerá de esto á los concentrados? ¿No crearán ahora que llegaron á extremos excesivos y aun contraproducentes en su papel de interesados cirineos? El señor Sanchez Guerra, que es un aforador generoso de sus cualidades personales y que tiene gran fé en ellas, ama entrañablemente el Poder, como instrumento indispensable para realizar sus planes de gobierno.

Y un hombre así no se irá voluntariamente al ostracismo, como no sea que lo gane, lo que es bien difícil, el convencimiento del irreparable fracaso personal.

Miguel Peñarol

Pues ahora con las verbenas se han escamoteado algunas veladas y á eso no hay derecho.

Que se celebren las veladas los jueves y domingos y las verbenas en otros días, que para ellos tocan los músicos, pues con el producto del baile público se les van á hacer otros uniformes este año.

¿No llorarán por falta de ropa!

Notas de la provincia

LA RODA

En la casa número 9 de la calle de Cánovas, de que es propietario Francisco Martinez Cuchillo, se declaró un violento incendio.

Ardieron la cubierta del edificio y ropas y enseres por valor de unas 2.500 pesetas.

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

COSAS

MUJERES

Tac, tac, tac. Por la calle pasa una mujer. ¿Bonita? No lo sé. Tal vez sí. Tal vez no. Ya dobló la esquina. Hemos quedado pensativos. Meditamos.

Se oyen otra vez unos pasos. El ligero taconeo de una mujer. Miramos. Es la misma de antes. Ahora viene de frente. Escudriñamos su rostro. ¡Uf, que mujer tan fea! ¡Qué decepción! Se ha roto el encanto, el tácito encanto.

Mejor hubiera sido no haberla vuelto á ver. Así habríamos siempre vivido en la duda si era bella ó no.

.....

Esto, nos ha inspirado algunas reflexiones. Tal vez á formar nuestro concepto de la mujer.

Ante todo nos preguntamos. ¿Qué es la mujer? Verdaderamente que nadie sabia contestar concretamente. La mujer es una interrogación—estoy por decir—sin respuesta. La respuesta—si acaso la tiene—se adapta al modo de pensar del interrogador. La mujer debe ser tal como nosotros queremos que sea. Debemos hacer paradero su criterio al nuestro. Hacerla mirar la vida bajo el mismo concepto que nosotros. Si no conseguimos la inteligencia espiritual, podemos decir que no hemos conseguido nada. Es preciso á un mismo tiempo unir las almas y los cuerpos. Si solo conseguimos lo segundo, pasado el primer momento de placer, sobrevendrá la disparidad de gustos, la disparidad de ideas.

Por eso, lo primero que debemos apreciar en la mujer es su espiritualidad. Aduñarnos de sus pensamientos, que conseguido esto, fácil es la conquista de la mujer.

Para que la mujer sea la realidad de nuestros sueños, es preciso hacer un esfuerzo. Es preciso infundirle un poquito de alma. Alma que sea un pedazo de nuestra vida, de nuestro corazón. Logrado nuestro ideal, dejemos á la mujer ser mujer, ser frívola, alegre. Que con su risa cascabelera ponga un parentesis de dicha, en nuestro hogar. Pero que al mismo tiempo hailemos en ella un consejero en quien depositar nuestras ilusiones, en quien mitigar nuestros dolores.

Desgraciadamente, realmente la mujer no es así. La mujer—para la mayor parte del mundo—solo es la diversión, el juguete del hombre. Esto es un gran error. La mujer no solo debe ser mujer. Porque

además de ser tal, tiene un espíritu tan refinado—por no decir más—que el nuestro. Tiene una inteligencia que cultivada podría dar gran provecho á la Humanidad.

¿Porqué entonces la mujer ha de ser solo mirada bajo su aspecto carnal? Por un evidente absurdo. Por una ley humana, difícil de explicar.

Las mujeres son objetos, espiritualmente, vistos por detrás. Mujeres mismas. Y vistas de esta forma, solo se piensa en que estén perfectamente modeladas. Nos ilusionamos. Pero ¡oh desdicha!, cuando vuelven la cabeza la mayor parte de ellas son feas de alma. Porque nosotros no nos hemos preocupado, sino de la hermosura de su cuerpo...

G. Diaz Doin.

Junio de 1922.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana:
CARTAGENA.—Incidente sobre reposición de providencia en pleito en que son partes don Jerónimo y doña Ana María Jorquera Guilmón.

Letrado, señor Serra Martinez.
Procurado, señor Cantos.

Notas sueltas

Con el propósito de tomar los baños de mar, salió el día 4 del actual de esta capital para Alicante, la esposa del propietario, don Juan Antonio Moreno, doña Lucía Ramirez, acompañada de sus bellas hijas Guillermina, Lucía, Llanos, Sacramentos, su hijo Antonio y su nieta Ramoncita.

Cocos y quesitos de coco

— Rico postre cubano —
LA BOMBONERA

El Corredor de Comercio don Eloy Pardo, ha trasladado su despacho á la calle de Ortuño, letra A.

En el día de ayer pasó de Alicante donde reside, para Villacartín (Segovia), el oficial de telégrafos, don León Peincux, acompañado de su esposa y sus preciosas niñas Patrocínio y Elisa.

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE Demostración práctica en todos los estancos.

Cocos de la Habana

— Paseo de la Feria —
CASETA LA BOMBONERA

Han marchado:
A Navas de Jorquera, don Cándido Monteagudo.

A Villatoya, el abogado don Pedro Nolasco Pérez.

A Torrevieja, la distinguida familia de don Gregorio Barrios.

A Hellín, don Javier Falcón.

A Valencia, don Manuel Serrano Camacho y sus dos hijos y don José Alfaro Juárez.

A Madrid, don Gregorio Diaz y su hermana y don Francisco y don José Caro.

A Mahora, don Joaquín y don Diego González Conde.

A Morata, don Miguel Rianza Marina y su distinguida familia.

A Bienservida, el diputado provincial don Antonio Pretel.

A Lugo, la esposa del Jefe de vigilancia don Ricardo Sanchez.

A Cuenca, la señorita Julipa Fresno López y su hermano menor.

A Alicante, don José Dalmau y su distinguida familia.

A Elche de la Sierra, don Mateo Campos.

A Villarrobledo, el abogado don Edmundo Alfaro Gironda.

En los grandes almacenes de Bazar Nuñez, se han recibido gran variedad en sillerías y muebles de mimbre, juncos y médula, desde los más económicos á los de mayor lujo.

En los grandes almacenes de Bazar Nuñez, se han recibido gran variedad en sillerías y muebles de mimbre, juncos y médula, desde los más económicos á los de mayor lujo.

Cocos de Puerto Rico

— Paseo de la Feria —
CASETA LA BOMBONERA

Han llegado:
De Valencia, don Francisco Saus Legorburo y su esposa, la bella señorita Luisa Legorburo Cantó y don Luis Tortosa.

De Onteniente, el médico don Felipe Soto y su distinguida familia.

De Valencia, don Castor Arcos.

Cura el estómago el Elixir
SAIZ DE CARLOS

LECTURAS

En Valencia, la hermosa ciudad del Taria, donde todo es arte y artistas, se edita una revista que dirige el brillante periodista don José Aznar Pellicer.

«Arte y Letras» es una bien presentada y elegante publicación semanal que puede competir con el popular «Mundo Gráfico» y «Unión Ilustrada» de Málaga.

La redacción la componen firmas prestigiosas y dibujantes famosos; todo esto unido al papel empleado y á la limpieza de su confección hace que «Arte y Letras» se vea en todas las manos.

El último número recibido es extraordinario con motivo de la feria, y contiene artículos de «El Caballero Máscara negra», Paqueta del Campo, V. Asensio Martinez, Samuel Rós, Andante M. Bertolin Peña, Zamora, J. Pérez del Muro, Aurora M. de Vidales, J. Camino, P. Crullo, F. Puello, etc. etc. además de una extensa información gráfica.

«Arte y Letras» se vende en la «Competidora» de Rogelio Belmonte.